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Podem. Registre d’entrada 68.419. Perdó, perdó. Un segon. 
Ah!, perdó, perdó, perdó. La proposició està presentada 
pel Grup Parlamentari Unides Podem, però anem a votar 
ara l’esmena a la totalitat al text alternatiu, presentada pel 
Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana. Registre 
d’entrada 68.419. Efectivament, votem l’esmena a la totali-
tat. Senyories, comença la votació. Amb 10 vots favorables, 
60 en contra i 23 abstencions, queda rebutjada l’esmena a la 
totalitat .

Per tant, passem al punt sext de l’ordre del dia, que és una 
esmena a la totalitat presentada pel grup parlamentari Vox 
Comunidad Valenciana, al projecte de llei, de la Generalitat, 
de mesures per al despoblament a la Comunitat Valenciana. 
Votem ara l’esmena a la totalitat, registre d’entrada 68.917. 
Senyories, comença la votació. L’esmena a la totalitat ha 
estat rebutjada amb 32 vots favorables, 50 en contra, 11 
abstencions.

Votem ara, senyories, el punt 6.2., que és l’esmena a la tota-
litat a este projecte de llei, presentada pel Grup Parlamentari 
Popular. Registre d’entrada 68.978. Senyories, comença la 
votació. Amb 32 vots favorables, 50 en contra i 11 absten-
cions, queda rebutjada l’esmena a la totalitat presentada pel 
Grup Parlamentari Popular .

I, al mateix text, hi ha una altra esmena a la totalitat, que és 
el punt… Passem al 7, perdó. Passem al 7, que és un altre 
projecte de llei que té una esmena a la totalitat, efectiva-
ment, que és l’esmena a la totalitat al nou projecte de llei 
de participació ciutadana i foment de l’associacionisme de 
la Comunitat Valenciana . I ara votem l’esmena a la tota-
litat presentada pel Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana. Registre d’entrada 69.343. Senyories, comença 
la votació. Amb 32 vots favorables, 50 en contra i 11 absten-
cions, queda rebutjada l’esmena a la totalitat.

I, al mateix projecte de llei, hi ha una altra esmena a la tota-
litat presentada pel Grup Parlamentari Popular, regis-
tre d’entrada 69.371, que anem a votar tot seguit. Votem 
l’esmena a la totalitat del Grup Parlamentari Popular . 
Comença la votació. Amb 32 vots favorables, 50 en contra 
i 11 abstencions, queda rebutjada l’esmena a la totalitat 
presentada pel Grup Parlamentari Popular .

Votem ara el punt 8 de l’ordre del dia, que és: debat i 
votació del dictamen de la comissió especial d’estudi de 
l’assetjament escolar per a impulsar polítiques concretes per 
a la prevenció i l’actuació davant la violència entre iguals 
en l’àmbit escolar i la infància. Senyories, anem a votar el 
dictamen. Comença la votació. Amb 83 vots favorables, 10 
en contra i 0 abstencions, queda aprovat el dictamen de la 
comissió especial d’estudi de l’assetjament escolar.

I passaríem al punt 9.1, que és: debat i votació del dictamen 
de la comissió especial d’estudi de les mesures de preven-
ció dels riscos derivats dels forts temporals. Votem ara el vot 
particular presentat pel Grup Parlamentari Popular. Registre 
d’entrada 68.613. Senyories, comença la votació. Amb 34 
vots favorables, 50 en contra i 9 abstencions, queda rebutjat 
el vot particular.

Votem ara al mateix debat de la comissió especial el vot 
particular presentat pel Grup Parlamentari Ciudadanos. 
Registre d’entrada 68.626. Senyories, comença la votació. 

Amb 32 vots favorables, 52 en contra i 9 abstencions, queda 
rebutjat el vot particular del Grup Parlamentari Ciudadanos.

I, al mateix dictamen de la comissió especial, s’ha presen-
tat un vot particular del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana, registre d’entrada 68.635, que anem a votar tot 
seguit. Comença la votació. Amb 10 vots favorables, 60 en 
contra i 23 abstencions, queda rebutjat el vot particular. I ara 
sí, anem a votar el conjunt del dictamen de la comissió espe-
cial d’estudi de les mesures de prevenció dels riscos derivats 
dels forts temporals. Senyories, comença la votació. Amb 50 
vots favorables, 43 en contra i 0 abstencions queda aprovat 
el Dictamen de la comissió especial d’estudi de les mesures 
de prevenció dels riscos derivats dels forts temporals.

Ens queden tres votacions, senyories.

Passem al punt de l’ordre del dia número 10, que és la Moció 
subsegüent a la interpel·lació a la consellera de Participació, 
Transparència, Cooperació i Qualitat Democràtica sobre la 
política general del Consell davant la investigació penal de 
qualsevol persona que ostente la condició de membre del 
Consell, presentada pel Grup Parlamentari Popular; regis-
tre d’entrada 57.089. Senyories, comença la votació. 43 vots 
favorables, 50 en contra i 0 abstencions queda rebutjada la 
moció subsegüent.

I passem al punt 11, que és la Moció subsegüent a la 
interpel·lació al conseller de Sanitat Universal i Salut 
Pública sobre la política general en matèria de sanitat, i, en 
concret, sobre plans a curt, mitjà i llarg termini per a solu-
cionar els problemes d’atenció primària, que presenta el 
Grup Parlamentari Ciudadanos; registre d’entrada 68.258. 
Senyories, comença la votació. Amb 42 vots favorables, 
51 en contra i 0 abstencions queda rebutjada la moció 
subsegüent.

I finalment, senyories, votem el punt 12, que és la Moció 
subsegüent a la interpel·lació al conseller de Sanitat 
Universal i Salut Pública sobre la política general del Consell 
en matèria de gestió de llistes d’espera en sanitat, presen-
tada pel Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana; 
registre d’entrada, 68.300 Senyories, comença la votació. 
Amb 43 vots favorables, 50 en contra i 0 abstencions queda 
rebutjada la moció subsegüent.

Preguntes

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, i amb esta última votació, passem al següent 
i últim punt de l’ordre del dia, que són les preguntes de 
control al Consell. Entrem al punt número 14, preguntes de 
control al Consell .

La primera pregunta serà la que formula l’il·lustre diputat 
José Juan Zaplana, en nom del Grup Parlamentari Popular, al 
conseller de Sanitat Universal i Salut Pública sobre els drets 
laborals del personal auxiliar depenent de la Conselleria de 
Sanitat.
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Senyories, demanaria un poquet de silenci perquè puguem 
escoltar l’orador, al qual donem la benvinguda ací a la trona.

Senyories, escoltarem la pregunta de control, quan vosté 
vullga, senyoria .

El senyor Zaplana López:

Un momento .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Sí, esperem.

Senyories, estem esperant que se puga fer el silenci neces-
sari per escoltar la pregunta de control en este punt de l’or-
dre del dia .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Zaplana López:

Gracias, presidente .

Lo primero, señor conseller, sorpresa, sorpresa, ha eliminado 
usted la mascarilla, nos dijo que la llevaría durante la covid, 
no sé si da por zanjado la covid o porque ya estamos en 
campaña electoral y quiere que todo el mundo le vea la cara, 
no lo sé, nos lo aclarará después .

Pero, mire, hace algunos años ustedes se inventaron, al 
margen del ordenamiento jurídico en materia laboral, una 
figura, la figura del laboral a extinguir en el sistema sanita-
rio, y que se ha convertido posteriormente en un cajón de 
sastre. En un inicio a esta figura se trasladó a los trabajado-
res como una opción para incorporarse al sistema público 
con el derecho de permanecer en su puesto hasta jubilación, 
fallecimiento u otra causa legal, con muchas expectativas e 
ilusiones y confiando en las bonitas palabras que los altos 
cargos de su conselleria les transmitían.

Los primeros fueron los trabajadores del Departamento 
de Salud de la Ribera, que en la Asamblea General de 
Trabajadores del 20 de enero, pero no del 20 de enero de 
hace cinco años, del 20 de enero de este año, han deci-
dido ir a la huelga por el desprecio y el ninguneo que reciben 
desde su conselleria y el ataque a sus derechos laborales.

Después, ante los de Torrevieja y las resonancias duda-
ron ustedes de crear entonces una empresa pública, y esos 
altos cargos de la conselleria, en reuniones con sindica-
tos que todos tuvimos la oportunidad de escuchar, defe-
nestraron totalmente la figura del laboral a extinguir por 
la imposibilidad de desarrollarla y de cubrir los derechos 
laborales mínimos que los trabajadores estaban recla-
mando, apostando entonces por una empresa pública. Pero 
la decisión no fue proteger los derechos de los trabajado-
res, fue una decisión política y chantajista de los radica-
les de Compromís y de Podemos que les hicieron a ustedes 

hacerlos laborales a extinguir sabiendo que había muchos 
problemas en esa figura.

El próximo 4 de marzo, me imagino que se lo habrán comuni-
cado, manifestación en Torrevieja. ¿Podría explicarles por qué 
han recurrido en los tribunales su convenio colectivo? Porque, 
después del trato vejatorio que recibieron el jueves pasado en 
su conselleria, todavía nadie les ha explicado el por qué.

Y luego los servicios de farmacia hospitalaria sociosanita-
rios, que también los hicieron laborales a extinguir. Y, mire, 
tras conocer que le iba a formular esta pregunta sobre el 
tema, me piden a usted que le traslade esta información, 
este email que me mandan: «Nos sentimos utilizados por la 
conselleria por la reversión del sistema público de un servicio 
en condiciones de absoluta explotación comparados con 
otros compañeros que trabajan como estatutarios en la 
conselleria. De cara a la opinión pública la conselleria se ha 
apuntado un punto, pero la realidad es que a costa de unas 
condiciones laborales y sociales donde ni siquiera tenemos 
reconocida la antigüedad de prestación del servicio, como 
digo, una clara explotación.» Esto lo dicen los trabajadores 
de la farmacia sociosociosanitaria.

Conseller, ¿podría explicarme si usted es consciente de la 
gran problemática que viven y sufren los trabajadores sani-
tarios que ustedes han encasillado en la figura laboral extin-
guir? ¿Y qué plan tiene para ellos para el futuro?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Escoltarem la resposta de l’honorable conseller de Sanitat a 
la qüestió que s’acaba de plantejar per part de l’il·lustre dipu-
tat José Juan Zaplana .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, muchísimas gracias.

Evidentemente me he quitado la mascarilla a raíz del día 8, 
porque la incidencia de covid ya es muy baja y creo que sola-
mente la debo de llevar en estos momentos, como bien he 
dicho a la ciudadanía, como uso responsable en aquellos 
ambientes en que, o bien porque yo tenga algún síntoma 
compatible con algún virus respiratorio o haya gente a mi 
alrededor que tenga inmunosupresión y la deba de llevar. Yo 
creo que es, creo sinceramente que es una buena noticia. Y 
muchísimas gracias.

En segundo lugar, evidentemente yo creo que la figura de 
personal laborable a extinguir ha generado una serie de 
problemas, fundamentalmente porque se rige por convenios 
subrogados, por convenios históricos, y el personal laboral a 
extinguir cuando se compara con los estatutarios con los que 
está trabajando, como ocurrió por ejemplo en Alzira, se siente 
que tienen menos derechos laborales. Y objetivamente exige 
que en el nuevo convenio que se haga con conselleria –hablo 
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de Alzira, pero también Torrevieja, hablo con los subrogados 
de Eresa o con las farmacias– exigen que tengan los mismos 
derechos que los trabajadores estatutarios.

Y, en ese sentido, le tengo que decir que desde el punto de 
vista de la conselleria, en primer lugar, a su convenio, en su 
convenio, en la plaza de laboral a extinguir, tienen garantiza-
dos todos los derechos adquiridos. Eso es así.

Ahora bien, ¿cuál es la postura de conselleria? Llegar a una 
negociación en el nuevo convenio que vaya aproximando 
totalmente sus derechos laborales a los estatutarios.

¿Cuál es la historia de las negociaciones con Alzira? 30 reunio-
nes y un acercamiento progresivo, fundamentalmente acer-
camiento en los siguientes puntos: el derecho a la retribu-
ción por incapacidad temporal, que no lo tenían, lo aceptamos 
de lleno; en el Plan de igualdad de movilidad, de natalidad, de 
embarazo, etcétera; en el incremento salarial retributivo exac-
tamente igual con los estatutarios en los siguientes años; en 
integrarse en el sistema retributivo de la conselleria de forma 
progresiva, y en la reducción de la jornada laboral, que esa es 
la que debemos de negociar a largo plazo.

Es decir, que, como usted sabe, en estos momentos el 
personal laboral fijo a extinguir tiene unas jornadas labo-
rales anuales mucho mayores que los estatutarios, y debe-
mos convenir en un planteamiento progresivo para ir dismi-
nuyendo esto. ¿Eso qué quiere decir? Que conselleria en 
ningún momento ha ocultado las circunstancias, que se ha 
reunido para cerrar un convenio en treinta ocasiones con 
Alzira, con Torrevieja se ha reunido en cuatro ocasiones. 
Efectivamente, la impugnación del convenio anterior hecha 
por Abogacía, que tiene cuatro puntos, la estamos conside-
rando. He pedido un informe definitivo a Abogacía para ver 
si es pertinente anular la impugnación. Y en muy pocos días 
tendré la opinión de Abogacía y considerar, obviamente, la 
anulación de la impugnación . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller. Només li queden set segons, si 
dóna peu a contestar .

Continuarem amb la pregunta.

Donem la benvinguda als estudiants de la Universitat de 
València Estudi General, de primer de Dret. No veig el meu 
nebot, Ferran Morera, que està cursant primer de Dret 
curiosament, però serà un altre grup supose. Bé, benvin-
guts a esta sessió de control, una de les funcions del nostre 
parlament .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Zaplana López:

Mire, señor Mínguez, no sé si usted nos trata de engañar 
o si le engañan a usted. Esto que nos acaba de contar del 
convenio de Alzira, de los acuerdos de Alzira, se lo manda-
ron ayer al comité de empresa a las tres de la tarde, y es una 

propuesta que ustedes le hacen que el comité de empresa 
ha recogido esta mañana a las nueve de la mañana, y usted 
lo da como acuerdo. Señor Mínguez, se lo están contando 
mal o usted nos está mintiendo, porque eso no es cierto, 
eso no es cierto. Convocaron huelga y van a ir a la huelga, 
y van a ir a la huelga. Le convocaron huelga el 19 de enero, 
una asamblea de trabajadores, y están pendientes. Y usted 
dice treinta reuniones, pero treinta reuniones donde no ha 
habido negociación colectiva, donde no ha habido negocia-
ción colectiva para nada, y usted lo sabe porque se lo habrán 
contado. O es que nos miente.

Cuando usted habla de los convenios históricos, los conve-
nios no son históricos. Estamos hablando de un convenio 
del año 2020, estamos hablando de un convenio. Usted ha 
paralizado el de Dénia, tiene paralizado el de Dénia desde 
agosto, y esos convenios no es que los denuncie, no es 
que los denuncie para negociar un convenio nuevo, es que 
esos convenios usted los está llevando a los tribunales para 
anular esos convenios, señor Mínguez. Hay una gran dife-
rencia en la negociación sindical .

Usted está recurriendo y reduciendo los derechos de los 
trabajadores. Mire, le voy a poner un ejemplo. Ésta es una 
solicitud del director médico del hospital de Alzira –se lo voy 
a dejar aquí–, reclama jefes de sección para el hospital de 
Dénia de urgencias, porque ninguno de los trabajadores de 
Alzira, ninguno de los trabajadores de Alzira puede ser jefe 
de sección porque se requiere ser estatutario. Ustedes, en 
esa figura laboral a extinguir, se han cargado los derechos 
colectivos de todo el mundo. Hace unos minutos –termino, 
presidente–, cuando aquí estábamos ejerciendo nuestro 
derecho al voto, los trabajadores de Torrevieja estaban ejer-
ciendo también su derecho a manifestarse porque se sien-
ten abusados y ninguneados por la conselleria de sanidad. 
(Aplaudiments) Tienen cinco reuniones…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

El senyor Zaplana López:

…pendientes con usted, señor Mínguez, y usted no les ha 
dado cita .

Esa es la herencia que ustedes están dejando. No han rever-
tido nada, han destrozado el sistema sanitario público, señor 
Mínguez . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Ens hem excedit un poquet en la pregunta, però seré tole-
rant també fins arribar amb el conseller perquè puga concre-
tar i finalitzar la resposta.

Quan vosté vullga, conseller .
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El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, señoría.

Yo quiero enviar desde aquí un mensaje a los trabajadores 
del personal laboral a extinguir que reivindican un acuerdo 
para alcanzar los mismos derechos laborales que el perso-
nal estatutario por considerar que son mejores que los que 
actualmente tienen.

Este gobierno tiene la firme voluntad de alcanzar un acuerdo 
para que estas reivindicaciones se consoliden dentro del 
marco legalmente posible. Pero también deseo que reflexio-
nen, en el supuesto de que hubiera un cambio de gobierno 
tengan ustedes la incertidumbre de que esto ocurra. Ya lo 
hicieron una vez y lo pueden volver a reproducir. Las conce-
siones revertidas pueden volver a ser gestionadas por 
empresas privadas, y ustedes nunca tendrán la posibilidad 
de tener los derechos laborales del personal estatutario que 
tanto reivindican . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Continuarem amb les preguntes de control.

Ara, en nom de…, següent pregunta, que formula l’il·lustre 
diputat David García, al conseller de sanitat universal.

Senyor David García, quan vosté vullga.

El senyor García Gomis:

Doy por reproducida la pregunta, señor presidente.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Un segon .

La pregunta que l’il·lustre diputat ha donat per reprodu-
ïda serà contestada per l’honorable conseller. És la pregunta 
sobre els serveis d’assistència mèdica d’urgències.

Té la paraula l’honorable conseller.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, la pregunta es cómo está el SAMU hoy, ¿no? Cuáles 
son las características del SAMU de hoy.

Bien, las características del SAMU de hoy usted las conoce 
perfectamente, porque ya lo hemos comentado otras veces. 
Además, sé que usted, igual que yo, somos muy partidarios 
de un servicio excelente, que ha demostrado su eficacia en 
los momentos más difíciles…, pero no en los momentos más 
difíciles porque, llamémosle como son, es la UCI de la calle. 

Y, por lo tanto, ellos son los profesionales que afrontan las 
situaciones emergentes en cada momento, en cada situa-
ción, los 365 días del año.

¿Cuál es la diferencia que tiene en estos momentos el 
SAMU con respecto a años anteriores? Pues mire usted, 
hemos aumentado los recursos económicos para infraes-
tructuras, hemos aumentado los recursos humanos y el 
equipamiento. El equipamiento, en estos momentos, de 
una unidad móvil del SAMU tiene estos 12 folios de equi-
pamiento, es la más alta tecnología que pueda existir en una 
unidad móvil. Hemos aumentado el número de ambulancias 
SAMU; hemos aumentado también, considerablemente, el 
número de SAMU que actúan 24 horas al día.

Hemos aumentado las retribuciones y les hemos dotado 
de tecnología . En estos momentos, estamos aplicando un 
programa piloto en seis unidades móviles con sistemas de 
gestión electrónica para que exista, realmente, una histo-
ria unificada con el resto de las historias de la Comunidad 
Valenciana .

Por lo tanto, en estos momentos, y no por eso tenemos que 
estar totalmente satisfechos, porque de la reflexión de algu-
nas de las inconveniencias observadas en el último año se 
van a hacer mejoras sustanciales, le puedo decir que en 
estos momentos las dotaciones, desde todos los puntos de 
vista, de las unidades SAMU son considerablemente supe-
riores a las de los años 2015-2016. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Ara, l’il·lustre diputat farà més extensiva…, concretarà 
la pregunta. I encara tindrà temps de poder concretar la 
resposta en este apartat de control .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor García Gomis:

Sí, un segundito.

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Mínguez, Miguel. Me va a permitir que hoy le tutee 
por ser la última vez.

Mire, le recomiendo un libro: La hora de oro, 60 minu-
tos para salvar una vida, que es un homenaje a la trayecto-
ria de Vicente Chuliá Campos, una persona que implantó 
los SAMU en la Comunidad Valenciana y que, como usted y 
como yo, coincide en la importancia de la emergenciología y 
la importancia que tiene que esté completamente dotada.

Mire, hace un año presentaron ustedes un plan que venía 
a solucionar los problemas que había dejado la consejera. 
Usted se ha querido remontar al 2015 a comparar, y no 
compare con el 2015 porque, en el 2015, los SAMU iban 
con médicos y ahora no es así. Entonces, es un problema.


